



L'Evêque



CIRCONNAIRE N° 01/09/24 A

Chers Amis,

La célébration de la fête de Saint Matthieu nous offre l'occasion de réfléchir sur la mission et son urgence en ce temps où notre société semble se conduire comme si Dieu n'existe plus. Même au sein des communautés africaines où le culturel et le cultuel paraissent s'imbriquer mutuellement l'un dans l'autre en se donnant la main, la religion paraît être reléguée au second rang dans la vie ordinaire comme si l'être humain n'est fait que pour cette terre ; on y a recours que lorsque certaines circonstances y obligent. Il en est de même des anciens que la culture regardait comme des bibliothèques vivantes ; leur disparition de ce monde était considérée comme une grande perte.

Si autrefois, en effet, aller à la retraite est signe de bénédiction, aujourd'hui, la génération montante est ordinairement pressée de pousser à la porte, les fonctionnaires en fin de mission. Il y a quelques années dans notre pays, ne faisait-on pas croire aussi que les jeunes, en préparation pour la vie consacrée, étaient des énergies perdues pour la société ? Aujourd'hui encore, des parents préfèrent assurer l'avenir de leur progéniture au détriment de la dimension religieuse.

Nos propos n'ont pas pour but d'analyser ici les raisons d'un tel revirement. Toutefois, il est évident de constater que le vide spirituel que les hommes ressentent est à la base de nombreuses déviances de notre société aujourd'hui. Aussi, la négligence de la dimension transcendante de l'être humain ne saurait être sans conséquences désastreuses aussi bien pour la société que pour les familles. C'est comme de l'humus pour fertiliser le terrain à des injustices d'un genre nouveau. Déjà l'Encyclique du Pape Pie X 'Vehementer nos' de 1906 annonçait le décor en ces termes : « *Qu'il faille séparer l'Eglise de l'Etat, c'est une thèse absolument fausse, une très pernicieuse erreur* ». Qui, en effet, pourrait nier que la notion du vrai est fortement en péril dans les esprits, et que le cœur de l'homme est bien anxieux quant au devenir de notre société avec les méthodes de la nouvelle éducation ? Et que dire de l'individualisme s'infiltrant sournoisement au sein de l'Eglise où désormais, c'est l'intérêt qui guide le don de soi individuel ou communautaire ?

Pour nous chrétiens-croyants, les scandales et les diverses épreuves au sein et à l'extérieur de l'Eglise ne sauraient émousser notre mission de Veilleurs et de Guetteurs. Le fait est là que notre monde qui se confesse athée tout au moins du point de vue pragmatique, aime entendre la position de l'Eglise sur des faits de société, à l'instar d'Hérode qui, malgré les paroles dures du prophète, aimait quand même entendre Jean-Baptiste qui avait la mission de prêcher la justice et la conversion. Nous ne finirons jamais de donner raison à Jérémie qui disait en son temps que : « *le cœur de l'homme est compliqué et malade. Qui peut le connaître ? Moi le Seigneur qui scrute les pensées et examine les sentiments* » (Jr 17, 9 ; cf. Qo 9, 3). Comme autrefois, les chrétiens ont mission de sauver le monde en tenant à leur devoir de privilégier l'essentiel et de ne point se conformer aux us et coutumes de notre société consistant à tout ramener à son propre intérêt. Adam et Eve l'ont appris à leurs dépens en voulant se passer de Dieu dont ils étaient l'image et la ressemblance. Le refus d'écouter la Parole de Dieu conduit inexorablement à l'endurcissement du cœur de l'homme au point de le rendre méchant. Par contre, le témoignage chrétien conduit à préparer le cœur à accueillir le Seigneur.

Profitons de ce mois des missions pour nous laisser interroger par la Parole de Dieu que nous entendons chaque jour, sans nous laisser malheureusement entraîner par les événements qu'une minorité capricieuse et malicieuse manipule au point de faire des hommes des meurtriers plutôt que des êtres créés par amour et pour l'amour.

Confions notre existence et nos actions à la Vierge Marie, l'Etoile de l'Evangélisation, qui a porté la Parole au monde beaucoup plus par sa vie que par ses dires, elle par qui les noces de Cana n'ont pas tourné court et que les convives ne sauront jamais qu'elle est l'instigatrice du premier signe de Jésus en raison de son humilité. Puisse-t-elle nous épargner le danger de l'oubli de Dieu dans notre quotidien, et obtenir le salut à notre peuple, à travers notre dévotion au rosaire que nous débuterons en octobre !

Tél. : (+229) 95 18 08 28 Cell: (+229) 95 52 88 91 - E-mail : evechedekandi@mail.com – BP : 65 Kandi – République du Bénin

QUELQUES INFORMATIONS

- Nous souhaitons la bienvenue à chacun et à tous pour commencer la nouvelle année pastorale dans un esprit renouvelé dans le Seigneur. Ainsi débuterons-nous l'Assemblée générale à Kandi-Fô le 27 septembre 2023 pour la terminer le 30 septembre 2023 à Ségbana avec la messe du lancement d'année, selon le programme établi.
- Nous débutons à partir du 1^{er} octobre, le mois du Rosaire ! Profitons-en pour confier à Marie les doléances de notre temps ; les menaces croissantes du terrorisme et la banalisation de la vie humaine. Comme à la guerre de Lépante, que Marie nous préserve de tout danger et de tout mal ; elle qui dénoue les noeuds. Une récitation régulière du chapelet au sein de nos communautés et dans les familles est à encourager vivement. En outre, prenons connaissance du beau message du Pape à l'occasion de la Journée Mondiale des Missions qui aura lieu le 22 octobre 2023. La quête impérée de ce dimanche est pour les œuvres Pontificales Missionnaires.
- Comme nous l'avons écrit dans la dernière circulaire, les évêques du Bénin seront autour du Pape François et visiteront les tombeaux des apôtres à Rome, du 16 au 21 octobre 2023. Accompagnons-les de nos prières et de notre proximité.
- En février 2024, notre pèlerinage diocésain aura 25 ans. Merci de mobiliser les communautés à préparer activement cet événement de grande importance. Si nous voulons marquer cet événement, engageons-nous personnellement dès maintenant et ne croisons pas les bras à croire à un quelconque miracle tombant du ciel.
- Nos Félicitations aux Soeurs de la Providence qui viennent de terminer leur Chapitre provinciale à Lomé. Puissions-nous recueillir les fruits de leurs réflexions pour la plus grande gloire de Dieu !
- Je tiens à remercier tous ceux qui se sont rendus disponibles et actifs pour m'épauler lors de l'accident du Père Hervé LAMA. Que Dieu les bénisse tous !
- Merci aussi à l'Aumônier et à ses collaborateurs qui viennent d'organiser un camp scout (Stage Technique d'Approfondissement Pédagogique) du 07 au 10 septembre sur la Paroisse Saint François d'Assise
- Nos sincères gratitude au diocèse d'Atakpamé qui, malgré les divers deuils de prêtres cette année, tient à sa promesse de nous offrir deux stagiaires canoniques à qui nous souhaitons un heureux séjour : les abbés Bienvenu DJOGBENA et Joseph DJATO
- Nos sincères condoléances au diocèse de :
 - Atakpamé pour le décès de deux prêtres : les Pères Martin NAYO et Joseph-Louis AKABOH, inhumé ce mois-ci au cimetière diocésain des prêtres
 - Conakry, pour le décès du Père Guillaume HAWING à l'âge de 93 ans dont 62 de sacerdoce. Il est inhumé le 15 septembre 2023
 - Cotonou et Dassa pour le décès de M. Comlan Léon OKIO, professeur de géographie à l'Université d'Abomey-Calavi et ancien président du Laïcat au Bénin et au niveau de la CERAO, décédé le 18 août 2023 et inhumé le 07 septembre 2023 à Cotonou.
 - Cotonou et Porto-Novo, pour le décès ce 14 septembre, de Mgr Marcel Honorat AGBOTON, premier évêque de Kandi. Il est demandé à toutes les communautés chrétiennes d'assurer un triduum de prières avec Eucharistie dans l'attente des funérailles prévues pour le 05 octobre à Porto-Novo.
- Le diocèse de Kandi organise le vendredi 29 septembre 2023, une messe de Requiem à la Cathédrale N.D. du Mont Carmel de Kandi à 18 H 30 pour le repos de l'âme de Mgr Marcel Honorat AGBOTON, premier évêque de Kandi. Veuillez passer l'information dès maintenant à toutes les rencontres paroissiales et le dimanche prochain aux célébrations.
- Les mouvements d'agents pastoraux se poursuivent toujours au niveau des sœurs OCPSP :
 - à Ségbana, nous exprimons nos gratitude aux sœurs Thérèse HOMMOU et Lucienne DANSOU affectées à d'autres missions. En revanche, nous implorons toutes les bénédictions sur les sœurs Fausta DAVODOUN et Jeanne BOUCO qui font leur entrée dans notre diocèse.
 - à Bagou, nous accueillons avec joie la sœur Monique HOUNYO dans la communauté OCPSP.

En attendant de nous revoir bientôt sous la motion de l'Esprit Saint, je vous bénis de tout cœur et je vous souhaite une sainte et paisible année 2023-2024 !

Excellente célébration de Saint Matthieu, Apôtre !

C. FELIHO, cfd
Évêque de Kandi - L'Évêque
République du Bénin